

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 06 de marzo de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Adelanta Consejo Universitario elección de rector, será el próximo 12 de marzo

Nacional: Anuies y PGR signan convenio

Internacional: Inauguran en Cuba congreso internacional sobre biotecnología

SALUD

Estatal: Controlado el brote de influenza: Salud

Nacional: La tecnología biónica, con gran potencial médico, pero temen efectos

ECONOMÍA

Nacional: Crecen miniasalariados

Internacional: China: signos preocupantes

POLÍTICA

Estatal: Entró en operación el RUPA: Adame

Nacional: La violencia expulsa a miles, dice la CNDH

Internacional: Detienen a cientos de opositores a Putin en Moscú y San Petersburgo

EDUCACIÓN

Estatal:

Adelanta Consejo Universitario elección de rector, será el próximo 12 de marzo

La elección de rector se realizará el próximo lunes 12 de marzo, según lo decidió el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ello luego de que los aspirantes se reunirán en actos proselitistas con los diversos sectores de la comunidad universitaria. Con 75 votos a favor, dos en contra y dos abstenciones, el Consejo Universitario en sesión extraordinaria decidió adelantar la fecha para el próximo lunes 12 a las 10 de la mañana en la sala de rectores, donde se decidirá el curso de los próximos años de la máxima casa de estudios. También se aprobó el calendario de comparecencias que sostendrán Roberto Coránguez Esquivel, Angélica Tornero Salinas y Jesús Alejandro Vera Jiménez con el Colegio de Directores, el de Profesores Consejeros Universitarios (CPCU), los sindicatos Independiente de Trabajadores Académicos (Sitauaem), de Administrativos (Stauaem), Consejeros Alumnos y la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). En consecuencia, este martes de 8:30 a 11:30 los aspirantes al cargo de rector acudirán a Los Belenes para reunirse con el Colegio de Directores de la UAEM.

La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Luis Brito); **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González); **El Caudillo de Morelos**, p.4, Redacción); **Diario de Morelos**, p.8, (Sin firma) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

Dan a conocer uso correcto de la siglas de la UAEM

Con el objetivo de promover la adecuada utilización de los elementos de la identidad universitaria, la Coordinación Editorial de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio a conocer que es incorrecto el uso de la forma UAEMor para referirse a la máxima casa de estudios del estado. Lydia Elizalde Valdés, titular de la Coordinación Editorial de la UAEM, recordó que desde el pasado primero de enero de 2010 el uso de las siglas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, UAEM, quedó legislado en el Estatuto Universitario como uno de los elementos de identidad representativos de la institución; por lo tanto es incorrecto el uso de la forma UAEMor y para los casos en los que hubiera lugar a equívocos, se sugiere utilizar UAEM Morelos, siempre y cuando exista posibilidad de confusión con otras instituciones, como sucede con la Universidad del Estado de México. Ambas universidades ya han oficializado el uso de estas siglas: UAEM para la del estado de Morelos y UAEMex para la del Estado de México. Por ello es pertinente hacer uso adecuado de las mismas en currículos académicos, ponencias, coloquios y publicaciones.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Nació para y con el arte

Aquí, en el espléndido marco del Convento del siglo XVIII, sede de las monjas capuchinas en aquel entonces, ahora Casa de la Cultura de esta ciudad, (Lagos de Moreno, Jalisco) me encuentro sorpresivamente con la actriz de teatro Carmen Rodríguez.

Diario de Morelos, p.3 sección Encuentros, (Lya Gutiérrez Quintanilla).

Nacional:

Anuies y PGR signan convenio

La Procuraduría General de la República (PGR) y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) firmaron un convenio para impulsar la especialización de estudiantes interesados en la procuración de justicia. Al participar en el acto, la titular de la PGR, Marisela Morales, refirió que todas las universidades e instituciones de educación superior que conforman la Anuies (175) acordaron realizar diplomados como opción de titulación en diversas áreas que pueden ser aprovechadas por la dependencia a su cargo. Alentamos la incorporación al mercado laboral de los estudiantes que podrán sumarse a la plantilla de servidores públicos de la institución; la PGR se fortalecerá nutriéndose de jóvenes preparados y con la fuerza para dar lo mejor de sí en favor de una mejor causa, la de servir a la justicia por México, aseguró la procuradora. Añadió que el objetivo es obtener diplomados como opción de titulación que faciliten la ampliación y profundización de conocimientos en materias relacionadas con la procuración de justicia, y con ello los egresados de los diplomados podrán incorporarse a la PGR.

La Jornada, p.7, (Alfredo Méndez) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194524.html>

Exigirá la Anuies a candidatos dar prioridad a la educación superior

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) propondrá a los cuatro aspirantes a la Presidencia de la República que, en caso de ser elegidos al cargo, impulsen reformas al artículo tercero de la Constitución para reconocer el carácter estratégico de la educación superior, la ciencia,

la tecnología y la innovación, además que se les confiera prioridad dentro de las políticas federal y local. En un documento aprobado ayer por el consejo nacional de la agrupación, el cual entregarán a los candidatos y está dirigido a todos los niveles de gobierno, los rectores de más de 160 universidades (públicas y privadas) plantean 10 ejes estratégicos de los que se desprenden 27 acciones prioritarias. Entre las propuestas destaca incrementar la cobertura a 50 por ciento para el año 2020; crear la secretaría de educación superior, ciencia y tecnología; realizar modificaciones legislativas para dar a las becas carácter de derecho y no de privilegio, sobre todo para los jóvenes de los primeros cuatro deciles de ingreso; aprobar presupuestos multianuales para el sector; establecer medidas de seguridad en los campus, y ampliar el posgrado nacional, para que en una década represente al menos 10 por ciento de la matrícula del nivel superior.

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso); **Reforma**, p.2, (Sonia del Valle) y **Milenio**, (Blanca Valadez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2e17a4b769cdc8d9f29a15c85a57af4e>

Avanzan pláticas salariales con sindicato magisterial

La ausencia del secretario de Educación, Alonso Lujambio, no ha impactado las negociaciones salariales con el sindicato magisterial. Las cosas caminan como cuando él estaba y los más de 17 mil millones de pesos de los acuerdos económicos en las revisiones de los pasados tres años no se han entregado a la organización encabezada por Elba Esther Gordillo, sino a los gobiernos estatales, manifestó Juan Manuel Armendáriz, integrante del Colegiado Nacional de Relaciones, Vinculación y Organizaciones Adherentes del gremio de maestros. Luego de que *La Jornada* publicó que de 2009 a 2011 el gobierno de Felipe Calderón entregó 17 mil 397 millones de pesos al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) como parte de los convenios alcanzados en las negociaciones salariales para distintos programas, Armendáriz Rangel comentó que dichos recursos –no negó el monto– no pasan por el sindicato, pero son en beneficio de los profesores. Respecto del programa de mejoramiento de infraestructura y mantenimiento de escuelas de educación básica, que cada año mencionado recibió más de 3 mil millones de pesos, argumentó que el sindicato se preocupa por que los planteles estén en las mejores condiciones. Por ello, apuntó, demanda al gobierno federal mayor presupuesto para ese rubro, pero eso no quiere decir que los recursos se entreguen al SNTE.

La Jornada, p.16, (Karina Avilés).

Miles de bachilleres concursarán por un lugar en la UNAM, UAM o el IPN

Aun cuando cada año miles de jóvenes son rechazados de las universidades públicas en el país, el titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón, ha decidido apoyar proyectos de corte neoliberal, como la creación del programa de créditos para que los estudiantes ingresen a colegios privados, en lugar de crear nuevas instituciones públicas de educación superior o apoyar la ampliación de las ya existentes. Así lo manifestó el Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maees) en un pronunciamiento en el cual repudió estas iniciativas de exclusión que no resuelven la problemática. El Maees calculó que 130 mil estudiantes solicitaron presentar el pasado fin de semana el primer concurso de ingreso a la UNAM, de los cuales serán admitidos –de acuerdo con datos de la institución– casi 12 mil jóvenes en esta primera vuelta y 40 mil llegarán al segundo examen que se realizará en junio. A éstos se sumarán más de 30 mil que accederán a licenciatura por pase reglamentado. Cerca de 80 mil aspirantes presentarán examen el próximo fin de semana; se estima que quedarán 9 mil. Por ello, demandó al gobierno federal una estrategia que solucione este problema y se pronuncie por la desaparición del programa de créditos educativos impulsado por Calderón.

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso).

Normalistas bloquean 5 horas avenidas en Oaxaca

Alumnos adheridos a la Coordinadora de Estudiantes Normalistas del Estado de Oaxaca (Ceneo) se apoderaron de al menos 48 autobuses urbanos y bloquearon más de cinco horas avenidas y cruceros de la ciudad para exigir al gobierno estatal que atienda su pliego petitorio. Entre sus principales demandas están: ampliación de la matrícula, entrega de becas y contratación automática al egresar, así como la cancelación de la Alianza por la Calidad de la Educación. Mientras, 150 maestros de secundaria *tomaron* 12 oficinas de la Secretaría de Educación en Monterrey, Nuevo León, e iniciaron un plantón en demanda de la basificación de 6 mil 500 profesores de 2 mil escuelas, cuyos pagos, aseguran, se atrasan hasta cuatro meses. Alrededor de las 8 horas, unos 3 mil 500 estudiantes de 11 normales de la entidad cerraron la circulación en avenida Héroes de Chapultepec y sus intersecciones con calles que comunican con el norte de la capital oaxaqueña.

La Jornada, p.30, (Octavio Vélez Ascencio)..

Veracruz: exigen localizar a dos jóvenes desaparecidos

Unos 600 estudiantes acompañados por académicos e investigadores universitarios bloquearon este lunes el centro histórico de la capital del estado para exigir la localización con vida de tres jóvenes que desaparecieron el pasado fin de semana en esta ciudad. Cuatro horas después de la protesta, la vocera gubernamental, María Gina Domínguez, informó que uno de los desaparecidos, Mikhele Jalil Jiménez, fue localizado en buen estado de salud y que estaba sano, salvo y con su familia. Mikhele Jalil es hijo de Pedro Jiménez Lara, académico del

Instituto de Investigaciones Histórico Sociales de la Universidad Veracruzana, por lo cual la comunidad universitaria se sumó a la protesta. La funcionaria indicó que la Agencia Veracruzana de Investigaciones localizó al joven en los alrededores de la central de autobuses de Xalapa, a las 19 horas.

La Jornada, p.30, (Andrés Timoteo Morales).

Internacional:

Inauguran en Cuba congreso internacional sobre biotecnología

El 29 Congreso Internacional Biotecnología Habana 2012 empezó este lunes sus sesiones de trabajo en el Palacio de Convenciones de La Habana, con la participación de unos 600 delegados procedentes de 38 países. La apertura oficial del encuentro se realizó por la tarde, con dos conferencias magistrales a cargo del director general del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, Luis Herrera Martínez, y del biólogo y profesor estadounidense Peter Agre, premio Nobel de Química 2003. El congreso, que concluirá el próximo jueves, está dedicado a las aplicaciones médicas de la biotecnología. La delegación cubana presentará los resultados en el desarrollo de diferentes proyectos de vacunas terapéuticas en tumores de próstata, VIH/sida y hepatitis B y C, además de otro con fines preventivos en dengue. Entre los países participantes están Argentina, Colombia, México, Estados Unidos, Canadá, Alemania, Dinamarca, España, Francia, Italia, Portugal, Reino Unido y Suecia. Inauguran en Cuba congreso internacional sobre biotecnología.

La Jornada, p.2, (Xinhua).

SALUD

Estatal:

Controlado el brote de influenza: Salud

El secretario de Salud, Carlos Eduardo Carrillo Ordaz, confirmó que los casos de Influenza A H1N1 van a la baja, luego de que en esta última semana sólo se reportaron cinco afectados que suman un total de 140 casos en lo que va del año con los cuatro decesos ya registrados hasta el momento. De estos 140 casos, 138 corresponden al tipo de Influenza AH1N1 y el resto a influenza estacional, en tanto que cuatro personas siguen reportadas como en estado grave y hospitalizado en los centros del ISSSTE y el José G. Párres.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Staff).

Aumenta violencia contra las mujeres

En el marco de los festejos por el Día Internacional de la Mujer a celebrarse el próximo jueves 8, la directora del Instituto de la Mujer, Adriana Vieyra Olivares reconoció que la violencia contra este género se ha incrementado y que sigue sin haber equidad para los puestos electorales, porque como condición los partidos políticos exigen dinero para las campañas. Sin querer dar a conocer un porcentaje sobre el incremento en la violencia, la funcionaria sólo puso como ejemplo que la Casa de la Mujer que anteriormente sólo atendía a 12 o 15 mujeres, "hoy se encuentra al cien por ciento, es decir, está al tope", luego de que se trata de féminas que han sido agredidas física, sexual o psicológicamente por alguna persona.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Va la Coprisem contra los productos "milagro"

La Comisión para la Protección de los Riesgos Sanitarios en Morelos (Coprisem) buscará inhibir la venta de productos "milagro" en la vía pública, aseveró el comisionado hugo Antonio Ocampo Cué. El funcionario dijo que para evitar la venta de estos productos por vendedores ambulantes o en tianguis están en negociaciones con los ayuntamientos para que sean éstos quienes impidan su comercialización, puesto son ellos los facultados para dar permisos.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Magnolia Velázquez), **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Redacción).

Es el cáncer, primera causa de muerte entre mujeres

"Cáncer de mama, cervicouterino, osteoporosis y diabetes son las enfermedades que más afectan a las mujeres morelenses", informó el secretario de Salud, Carlos Eduardo Carrillo Ordaz. En marco del inicio de la Semana de la Mujer, donde habrá atención especial al sector femenino a través de las Rutas de la Salud instaladas en la Plaza de Armas, Carrillo Ordaz mencionó que el cáncer cervicouterino es la principal causa de muerte entre las mujeres de Morelos.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Magnolia Velázquez).

Nacional:

La tecnología biónica, con gran potencial médico, pero temen efectos

Hace 40 años se presentó el primer humano biónico en la exitosa serie televisiva de ciencia ficción El hombre de seis millones de dólares (difundida en México como El hombre nuclear). Hoy se trata de un hecho científico. Nuevas tecnologías que intervienen en el cerebro, construyen capacidades sobrehumanas y permiten a los usuarios operar armas o sillas de ruedas con el poder del pensamiento están ya en el mercado o en desarrollo. Se ha mostrado que electrodos implantados en lo profundo del cerebro de los pacientes estabilizan los movimientos temblorosos de la enfermedad de Parkinson, y se usan cascos de creatividad que aplican impulsos eléctricos a la cabeza para mejorar la memoria y la capacidad matemática. Científicos han demostrado que una persona en Nueva York con un dispositivo implantado en el sistema nervioso puede controlar un brazo robótico en el Reino Unido, moverlo y percibir la posición de objetos con sólo pensarlo.

La Jornada, p.2a, (Jeremy Laurence).

Anuncian la colecta anual de la Cruz Roja Mexicana

Daniel Goñi Díaz, presidente nacional de la Cruz Roja Mexicana, anunció el arranque de la Campaña de Colecta Nacional 2012, que en esta ocasión tendrá por lema la frase: "Tú eres la Cruz Roja. Por eso con tus acciones seguimos creciendo". Precisó que el arranque oficial será este próximo 12 de marzo y estará encabezado por el presidente Felipe Calderón Hinojosa y su esposa Margarita Zavala. Comentó que todos los donativos obtenidos de los diferentes sectores de la sociedad son utilizados con el único objetivo de salvar vidas.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194529.html>

Detectan cáncer de mama mediante proteínas

La identificación de biomarcadores en cáncer de mama, que pueden ser una proteína, un ácido nucleico o un metabolito, como la glucosa, sirve para monitorear la presencia de la enfermedad, su evolución hacia un grado más severo o ser una opción terapéutica para obtener mejores resultados de tratamiento, informó Nora Gutiérrez Nájera, de la Facultad de Química de la UNAM. A partir del trabajo de identificación de proteínas en muestras de seno normal y canceroso, la investigadora encontró que algunas ya habían sido reportadas por médicos en otras partes del mundo. Por ello, trabaja en una serie de proteínas para la identificación de cáncer de mama, enfermedad que diariamente provoca la muerte de 10 mujeres en México.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/69461.html>

Alertan sobre productos de limpieza que generan neumonitis química

El contacto, aún por algunos minutos, con ciertos productos de limpieza puede producir una reacción conocida como neumonitis química potencialmente mortal sobre todo en personas asmáticas, dijo el médico Rubén Santoyo Ayala. El especialista del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco explicó que el riesgo de fallecer por insuficiencia respiratoria por este motivo es 10 veces mayor en comparación con los casos de personas que no son asmáticas. El experto en Neumología destacó que el vapor que despiden productos como quitasarro, cloro y sosa produce irritación en las vías respiratorias bajas que se traducen en broncoespasmos, los que a su vez desencadenan dificultad respiratoria y no atendidos son mortales.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642948

Buscan aumentar consumo de leche materna para prevenir obesidad

El Secretario estatal de Salud, Enrique Iván González López, fijó como meta este año incrementar el consumo de leche materna en recién nacidos del estado, donde el 50 por ciento de su población en edad de preescolar y primaria presenta obesidad. Luego de reconocer los beneficios de la lactancia materna, que de acuerdo con estudios previene al bebé de tener obesidad y los problemas derivados de ella a lo largo de su vida, dijo que Campeche está muy por arriba de la media nacional en obesidad y sobre peso. Refirió que en un futuro inmediato se registrarán enfermedades crónico-degenerativas relacionadas, principalmente, como la diabetes y la hipertensión.

La Crónica, 05/03/12, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642747

Podría chocolate oscuro mejorar capacidad músculo esquelética

El chocolate oscuro podría mejorar el funcionamiento músculo esquelético a niveles que les permitan hacer ejercicio a personas que sufren de fallas cardíacas y diabetes tipo 2, reveló un estudio. De acuerdo con una investigación médica de la Universidad de California en San Diego (UCSD) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) de México, señaló que el tratamiento con un derivado del chocolate oscuro se aplicó tres meses a pacientes con esos males y se encontró que mejoraba su capacidad músculo esquelética. El cardiólogo Francisco Villarreal, a cargo de la investigación, informó que a los pacientes se les suministró barras de chocolate oscuro y una bebida diaria enriquecida con cacao.

La Crónica, 05/03/12, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642635

ECONOMÍA

Nacional:

Crece minisalarizados

El nivel salarial de los trabajadores afiliados al IMSS que cotizan en las Afores registró un deterioro en el último año. De acuerdo con un Informe enviado al Congreso por la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), los trabajadores que perciben un salario mínimo pasaron de 4.4% a 10.4% del total. La dependencia gubernamental reveló que 72.5% de las cuentas reportan ingresos que van de uno a tres minisalarizados. La Consar puntualizó que al cierre del año pasado, se reportaron 42 millones de cuentas y de éstas sólo 21 millones se consideran activas, es decir, tienen aportación patronal en los últimos 36 meses.

El Universal, (Romina Román Pineda). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93520.html>

Empresas con capital foráneo enviaron a sus matrices 11 mil 265 mdd: Ídem

Grupos financieros y empresas radicadas en México, pero con capital extranjero, enviaron a sus matrices cerca de 11 mil 265 millones de dólares por la vía formal en lo que va de la crisis económica global que mostró sus primeros síntomas en 2007. El Banco de México (BdeM) registró la salida del país de esos capitales que los corporativos con participación foránea enviaron al extranjero, bajo la figura de "utilidades remitidas", pero que coincidentemente sirvieron de apoyo a las matrices afectadas por la burbuja inmobiliaria en Estados Unidos, y que dos años después se propagó a los países europeos.

La Jornada, p. 25, (Víctor Cardoso).

En 2011 se destinaron más de \$26 mil millones a caridad

Durante 2011 se movilizaron en el país más de 26 mil 368 millones de pesos para obras de caridad a través de asociaciones, fundaciones, patronatos, casas de asistencia, uniones de beneficencia y redes sociales, revelan informes de la Secretaría de Hacienda. Esa cifra representó un incremento de 3 mil 998 millones de pesos, casi 18 por ciento más que el año anterior.

La Jornada, p. 25, (Víctor Cardoso).

Cofetel se negó a refrendar concesiones a MVS por no reordenar la banda de 2.5 gigahercios

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) solicitó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes información sobre la situación extraordinaria en que se encuentra el uso de la banda de 2.5 gigahercios en la que Multivisión (MVS) tiene 60 concesiones. En respuesta, la subsecretaría de Comunicaciones informó que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) determinó no conceder prórrogas debido a que las concesiones otorgadas a MVS y otros eran para dar el servicio de audio y televisión restringida y la tendencia mundial ahora es a emplear la banda de 2.5 Ghz para servicios de telecomunicaciones móviles.

La Jornada, p. 27, (Miriam Posada García).

Desecha la SCJN amparo de Axtel contra orden de Cofetel de pagar tarifas cruzadas

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó ayer (por ocho votos a dos) el proyecto de dictamen que amparaba a Axtel contra la resolución de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) del 9 de enero de 2008, que obligaba a la telefónica a pagara Telcel las llamadas tarifas cruzadas hacia su red con base en la duración real de la llamada y conforme al resultado producto del modelo de costos establecido para 2005, 2006, 2007 y 2008.

La Jornada, p. 27, (Jesús Aranda).

El Universal, (María de la Luz González y Ramiro Alonso).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93523.html>

Empresas marginan a ancianos: INAPAM

El Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM) aseguró que empresas, negocios y tiendas comerciales "discriminan" a dicho sector cuando sus integrantes solicitan trabajo. Lázaro Onofre Espinoza, responsable del INAPAM en el estado de Guerrero, consideró necesario que los diputados federales "legislen" al respecto, para colocarlos a los integrantes de este sector en labores que puedan desempeñar y puedan percibir un salario modesto.

El Universal, (Adriana Covarrubias). <http://www.eluniversal.com.mx/estados/84738.html>

S&P da al municipio de Querétaro el grado de inversión global; puede colocar deuda en mercados internacionales

La firma Standard and Poor's asignó la calificación en escala global de largo plazo de 'BBB-' con perspectiva estable al municipio de Querétaro, lo que la convierte en la primera ciudad mexicana en recibir esta

asignación y con la cual podrá colocar deuda en los mercados internacionales. Este logro tiene como actor fundamental a Jorge López Portillo, secretario de Finanzas estatal. Con la calificación en escala global, Querétaro se convierte también en el segundo en América Latina que Standard and Poor's califica en grado de inversión en escala global.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=642847

Mercados financieros siguen sensibles

Pedro Zorrilla Velasco, director general adjunto de Servicios Corporativos y Relaciones Institucionales de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), advirtió que los mercados financieros siguen muy a la expectativa, dado que persisten factores de riesgo y seguiremos viendo algo de volatilidad, aunque ésta se ha reducido. Por tanto, dijo que el escenario todavía no está totalmente listo para nuevas colocaciones accionarias en la BMV. Creo que aún no estamos ciento por ciento listos (para la salida de nuevas emisoras al mercado), pero se van construyendo bases buenas de valuación y de actividad transaccional que creo que apuntan en la dirección correcta, indicó.

La Jornada, p. 27, (Elizabeth Velasco C.)

Crezca menos compras a China

El crecimiento de las importaciones que México hizo de China en 2011 fue el menor registrado en más de años. Según el Banco de México, el aumento fue de por ciento respecto a 2010, promedio que se queda corto con el promedio anual de 30 por ciento que registró en el periodo entre 2001 y 2011.

Reforma, Negocios, p.p. (Ulises Díaz).

Recapitalización de bancos extranjeros, "negocio increíblemente rentable": Ortiz Martínez

El presidente del Consejo de Grupo Financiero Banorte, Guillermo Ortiz Martínez, llamó a las economías emergentes, como la mexicana, a implementar medidas que permitan limitar la expansión de la banca global, reforzando un marco regulatorio que proteja a las filiales de la debilidad de sus propias matrices. En su opinión, 'no hay mejor tiempo que éste, en que las finanzas globales están siendo rediseñadas para evitar que se repita una de las peores crisis bancarias'. En un artículo de opinión publicado en el diario británico Financial Times, el exgobernador del Banco de México (Banxico) consideró que los mercados emergentes deberían considerar a la brevedad obligar a las subsidiarias de bancos globales a limitar el pago de dividendos y/o enlistarse en los mercados de valores de cada país.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2e17a4b769cdc8d9f29a15c85a71fad5>

Carlos Slim lidereza la nueva lista de ricos de Bloomberg

El empresario Carlos Slim, magnate de las telecomunicaciones que controla América Móvil SAB de México, es la persona más rica del mundo, con una fortuna de 68 mil 500 millones de dólares, según el índice de multimillonarios de Bloomberg, basado en un ranking diario de las 20 personas con más dinero. El indicador cita que esa fortuna se ubicó en ese monto a pesar de haber perdido en un día 478.4 millones dólares al cierre de los mercados, el 2 de marzo. La fortuna de Carlos Slim, al igual que la de Bill Gates, se incrementó 11 por ciento en el presente año, citó Bloomberg.

La Jornada, p.24, (De la Redacción) y **El Universal**, (Sin firma). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93524.html>.

Internacional:

China: signos preocupantes

La cautela de los encargados de las políticas en China tuvo eco en febrero en el FMI, el cual sugirió que el crecimiento del PIB en ese país podría caer unos 4 puntos porcentuales respecto de su previsión de 8.25% para 2012 si se realizaban ciertos escenarios que rodean la potencial volatilidad financiera derivada de los problemas de la zona euro. El fondo sugirió que en ese escenario China debería responder con un significativo paquete de estímulo fiscal, equivalente a 3% del PIB. Hizo notar que las medidas de apoyo debían pasar por el presupuesto, a diferencia del estímulo aplicado en 2008-09, en medio de la crisis financiera global, cuando los programas de infraestructura se llevaron a cabo por medio del sistema bancario y otras vías ajenas al presupuesto.

La Jornada, p. 26, (Eiu), <http://www.jornada.unam.mx/2012/03/06/economia/026n1eco>

Zozobra en Grecia por respuesta de acreedores privados al canje de deuda

Grecia se enfrenta jueves y viernes a la hora de la verdad con la gigantesca operación de canje de su deuda en manos de acreedores privados (PSI) con la que cuenta el planeta financiero para dar un respiro a la zona euro y evitarle la suspensión de pagos. Los bancos y los fondos privados tenedores de títulos de deuda soberana de derecho griego tienen hasta el jueves a las 20H00 GMT para decidir si participan o no en la operación de canje de deuda, una especie de suspensión de pagos controlada, sin precedentes por su

envergadura en la historia financiera. La operación, que pretende eliminar 107 mil millones de la gigantesca deuda griega de más de 350 mil millones, debe ser voluntaria para tener éxito. El gobierno griego espera que entre 75 y 90 por ciento de los tenedores de deuda privados lo acepten.

Milenio, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2e17a4b769cdc8d9f29a15c85a81f280>

POLÍTICA

Estatal:

Entró en operación el RUPA: Adame

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo puso en operaciones ayer el Registro Único de Personas Acreditadas (RUPA), por el que se simplifica la realización de trámites y servicios que el gobierno del estado otorga a personas físicas, morales y estudiantes. Se trata de una clave electrónica personalizada que ahorrará un promedio de 343 trámites, y más de 14 millones de pesos en fotocopias, certificaciones, y traslados. El programa fue desarrollado por la Comisión Estatal de Mejora Regulatoria (CEMER), a cargo de Salvador Sandoval Palazuelos, en coordinación con la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (COFEMER), que dirige Alfonso Carballo Pérez.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Magnolia Velázquez); **La Jornada Morelos**, p.5, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.7 y 8, (Sin firma).

Pide diputada no injerir en elección de universitarios

La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, Hortencia Figueroa Peralta, llamó a los diputados a respetar el proceso interno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), sin embargo, criticó que se tome en cuenta a Angélica Tornero Salinas por tener una denuncia por desacato en su contra. De acuerdo legisladora del Partido de la Revolución Democrática, es necesario que los integrantes de la 51 Legislatura se mantengan al margen del proceso para elegir rector con el fin de respetar el proceso interno de la UAEM.

El Caudillo de Morelos, p.2, (Edith Abarca).

Se enriquecen los diputados locales

Casi 40 millones de pesos que se desviaron en el Congreso del Estado, se repartieron a los 30 diputados locales, principalmente para aquellos que aspiran a algún otro cargo de elección popular, como presidencias municipales, diputaciones federales, senadurías y hasta para la gubernatura. Las aportaciones de los trabajadores del Poder Legislativo que se dejaron de pagar desde enero del 2011 al Instituto de Crédito del Gobierno del Estado, fueron distribuidos entre los 30 legisladores en un acuerdo político que emergió de los coordinadores parlamentarios, y que tuvo como objeto sufragar gastos de precampañas de quienes aspiran a otros cargos de elección popular. Así lo confirmaron fuentes de la Secretaría de Administración y Finanzas del Congreso Local, quienes advirtieron que sólo basta con revisar las pólizas de cheques para conocer a los beneficiados de los casi 40 millones de pesos. La distribución, dijo el informante, no fue equitativa, algunos recibieron mucho más que otros. Los propios diputados reconocieron que si se desviaron esos 40 millones de pesos de aportaciones de los trabajadores al Instituto de Crédito del Gobierno del Estado, para pagar, justificaron, una nómina totalmente inflada. Es decir, de aviadores que cobran, pero que no trabajan. El presidente de la Mesa Directiva, el priísta Julio Espín Navarrete, a quienes los trabajadores sindicalizados del Congreso Local responsabilizaron del desvío de recursos, respondió que el Poder Legislativo no es el único que le debe Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado (ICTSGEM), pues también no han pagado el jefe Ejecutivo y el ayuntamiento de Cuernavaca.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Alberto Millán) y **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

Bloquean en Jojutla camino a Zacatepec

Bloquearon camino de "saca" del tramo Zacatepec-Casa Blanca, ejidatarios de Jojutla, en protesta contra la instalación de postes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), a lo largo del camino de tierras ejidales y el paso de autobuses verdes que generan una nube de polvo y provocan daños a los cultivos. La mañana de este lunes, un grupo de ejidatarios encabezados por el presidente del Comisariado Ejidal de Jojutla, Ubaldo Batalla de Jesús, con el apoyo de maquinaria abrieron una zanja en cada uno de los extremos del camino para frenar el paso de los camiones de servicio público Lasser, entre otros camiones pesados y vehículos que fueron desviados por las obras que se llevan a cavo en la entrada a Zacatepec a la altura del Seguro Social.

El Sol de Cuernavaca, p.p., **El Sol de Jojutla**, (Angelina Albarrán).

Se adhiere IMIPE a Red por la Rendición de Cuentas mediante firma de convenio

Con el objetivo de contribuir en la construcción de una política de resultados en México y crear un contexto de exigencia social a favor de la puesta en marcha de una efectiva rendición de cuentas por parte del poder

público, es que el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) se integró a la Red por la Rendición de Cuentas, conformada por más de sesenta organismos civiles, empresariales, académicos, públicos, así como no gubernamentales y medios de comunicación comprometidos con la transparencia ante la sociedad, a iniciativa del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). La firma del convenio que integra al órgano garante de transparencia fue firmada en el Auditorio "Salvador Toscano" de la ciudad de Pachuca, Hidalgo, por las consejeras presidentas del IMIPE y del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental de Hidalgo, (IAIPGH), Mirna Zavala Zúñiga y Flor de María López González, respectivamente, así como por Guillermo M. Cejudo, director de la División de Administración Pública del CIDE.

La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito).

Nacional:

La violencia expulsada a miles, dice la CNDH

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia, señaló que el incremento del desplazamiento interno causado por la violencia que generan los enfrentamientos entre la delincuencia y los elementos de seguridad pública "es un fenómeno que debe erradicarse, pues suman ya decenas de miles de personas en regiones como Tamaulipas, Michoacán y Sinaloa a partir de 2006, y en lugares como Ciudad Juárez son casi 150 mil.

La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas); **El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194527.html>.

Funcionarios públicos, vinculados con desapariciones forzadas: ONU

Funcionarios públicos de México participaron en desapariciones de personas durante la llamada *guerra sucia* en ese país, según un informe presentado este lunes ante el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas por el Grupo de Trabajo sobre Desapariciones Forzadas e Involuntarias, organismo dependiente de la ONU. El grupo de trabajo recibió información concreta, detallada y verosímil sobre casos de desapariciones forzadas llevadas a cabo por autoridades o por grupos criminales o particulares, actuando con el apoyo directo o indirecto de algunos funcionarios públicos, dice el informe, redactado por tres expertos independientes de la ONU, integrantes del citado grupo que visitó México en marzo de 2011.

La Jornada, p. 5, (Afp).

Ordenan retirar mensaje de Bonilla

De nueva cuenta de manera extemporánea, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó ayer retirar el mensaje de los partidos de izquierda en el que aparece Héctor Bonilla solicitando una oportunidad para el cambio.

La Jornada, p.13, (De la Redacción); **Milenio**, (Eugenia Jiménez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2e17a4b769cdc8d9f29a15c85a52d8e5>.

No estamos cerca de ganar la guerra en contra del narco, advierte Insulza

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, advirtió que ya necesitamos ensayar alguna otra cosa en el combate contra el narcotráfico que se libra en el continente, porque no estamos cerca de ganar esta guerra (...) En la conferencia *El orden interamericano frente a los retos de la globalización: viejos y nuevos actores del orden mundial*, en la Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco, Insulza señaló: Tenemos muchos prisioneros en el continente americano a raíz de esta guerra contra el crimen organizado y también confiscamos mucha riqueza, pero por algún motivo no parece que estemos teniendo tanto éxito" (...) en 2010, según estimaciones de organismos internacionales, se confiscó casi la mitad de los embarques de cocaína que había en el mundo, y de los 3 millones 600 mil americanos –hablo de las Américas– que están en la cárcel, un tercio está por drogas." Esto es, más de un millón 200 mil ciudadanos en este continente están recluidos a causa de los estupefacientes.

La Jornada, p.5, (Karina Avilés).

Internacional:

Detienen a cientos de opositores a Putin en Moscú y San Petersburgo

Las grandes ciudades de Rusia, como Moscú y San Petersburgo, entraron este lunes en una nueva etapa de efervescencia política poselectoral, y la policía detuvo a cientos de opositores por protestar sin autorización. El día posterior a los comicios presidenciales en Rusia estuvo marcado por muchas acciones, pero no tan multitudinarias como las manifestaciones anteriores a la jornada de votación. Hoy hubo mítines de rechazo al presidente electo Vladimir Putin y movilizaciones en su favor, en forma de conciertos de rock para jóvenes, muchos traídos de otras ciudades.

La Jornada, p.20, (Juan Pablo Duch, corresponsal) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38963.html>.

Persisten en AL asesinatos y hostigamiento contra los defensores de derechos humanos

Durante la presentación –en una teleconferencia– desde Ginebra de la *Guía para la protección de los defensores de derechos humanos*, elaborada por la relatora especial de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Margaret Sekaggya, la funcionaria aseveró que en América Latina persisten asesinatos, agresiones, hostigamiento, amenazas y estigmatización por parte de autoridades y agentes no estatales contra quienes promueven la defensa de las libertades fundamentales, y “esto incluye altísimos niveles de impunidad”.

La Jornada, p.7, (Víctor Ballinas), **El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194522.html>.